
一份特殊的记者节礼物

在记者节来临之际， 本报收到了一份特
殊的礼物。

10

月
28

日，家住河区荣基广场的
市民吕顺超代表荣基广场几百户居民来到报
社，送来了一封感谢信，感谢本报记者多次对
其居住地荣基广场附近“脏、乱、差”及车辆占
道乱摆乱放现象进行跟踪采访和报道， 最终
使问题得到了解决， 改善了广场内居民的居
住环境。

据悉，在本报进行跟踪报道之前，荣基广
场内脏乱差现象非常严重。 广场内私搭乱建
比较普遍， 甚至有的商户还在楼道上方用木
料私自搭建了“小仓库”，商户车辆占道停放，

部分报废车辆长期占用消防通道， 存在诸多
安全隐患。 广场外电动车专卖店门前摆满了
许多待售的电动车和三轮车， 拉活儿的货车
也长期停放在大门口， 人行道变成了一个狭
长的“停车场”，整个路面显得异常混乱，严重
阻碍了市民的通行。广场附近污水沉积，垃圾
无人清理，存在卫生死角。

本报记者于
9

月
16

日采访途中发现了荣
基广场附近乱象， 随后采访了相关住户及商
户，了解到了他们对改善居住环境的呼声后，

连续在本报
2

版及民生新闻版对此事进行了
跟踪报道，并及时与市城市管理综合执法局、

市交警支队河勤务大队、 河区民权办事
处、 河区城市管理综合执法局等多部门联

系，最终引起了重视。

2014

年
9

月下旬， 民权办事处联合市行政
执法局、公安、交警、消防、安监、工商、房管等
部门对荣基广场开展了综合治理，拆除了违章
建筑，清理了部分长期占用消防通道的报废车
辆， 并对广场内的卫生环境进行了大扫除，清
除了部分卫生死角，规划大小停车位

110

余个，

测划了消防通道
1000

余米，中心广场所有停放
车辆全部清理出场，设置了铁墩链锁阻车带。

综合整治后，整个广场面貌焕然一新。广
场内商户经营秩序井然有序， 整个广场变得
静了、畅了、美了。以吕顺超为代表的居民为
了对本报报道表示感谢， 遂向本报送来了感
谢信。

□

本报记者刘翔
见习记者李宇

□

本报记者赵锐见习记者丁桂玲

□

李宇

无证采砂影响环境加强执法清理打击
淮滨县张庄乡瓦门村村民

任先生反映，有私人在淮河内无
证采砂， 导致河道两边的道路、

田地、树木塌陷进河道内，望查
处解决。

接电后，市长热线办公室
立即通知淮滨县政府办理。经
查，该无证砂场在淮滨县水利
局
6

月
23

日的集中打击非法采

砂行动中已被拆除，后来它又
重新私搭了两个砂架盗采河
砂。现淮滨县水利局已对此砂
场进行了清理打击，拆除了砂
架，捣毁了采砂机具，并将该
河段作为重点监控区域，进一
步加大执法力度，严厉打击非
法采砂行为。经回访，反映人
表示满意。
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本报近来陆续报道了一些市民拾金不昧的善
举，从年过六旬的老人，到卖早餐的店主等等。这
些看似平凡的“小人物”却用自己一个举动弘扬了
社会的正能量，彰显了社会的新风尚。

无论是《感动中国》的评选，还是《中国好人
榜》的评选，无不是通过个人的善举，向全社会传
递正能量，唤起人们内心的真善美，引导更多的人
去践行社会主义核心价值观， 为全社会创造更多
有价值的精神财富。

记者在采访一位拾金不昧的青年店主时，他
告诉记者：“年轻人应该多做一些好事，不为别的，

只为传递社会正能量。”作为一个商家，保管好客
户的财物并交还给客户，不仅仅是职业道德使然，

更是商家应有的责任和义务。

从过去捡到一分钱， 到现在捡到价值百万
千万的黄金珠宝，变的是金钱的数量，不变的是
拾金不昧的美德。记者从这些善举中看到，大多
数拾金不昧的人都是极其普通的，他们并不富
裕，甚至有些人的生活很是拮据。意外得来一
笔横财，可以改善自己目前的生活状况，但是
面对金钱的诱惑， 拾金不昧者不仅坚守住了自
己的道德节操，更做到了遵纪守法。大多数拾金
不昧的人在事后接受采访中说过， 不是自己的
钱，自己不能要；自己的钱要自己努力去赚。确实
如此，财富要靠个人的双手去创造，自己创造的
财富不仅花得安心，而且也受法律保护。花意外

之财， 不仅不能安心，而
且还会受到法律的追究。

他们说出了所有拾金不昧
者的心声。

网银遭盗用 网购须谨慎

近期，记者陆续接到多位市
民反映， 他们在不知情的情况
下， 网上银行的账户遭到盗用，

特别是一位女士的网上银行账
户竟然在短短两天之内被连续
盗用

16

次，遭受了不小的损失。

据某银行工作人员介绍，目
前国内大部分银行的网上银行
安全系统自身是没问题的。一些
用户的网上银行账户被盗用，大
多是因为电脑、手机“中毒”了，

用户信息被黑客盗取，才造成个
人财产的损失。所以，网上购物
一定要谨慎， 不能只顾购物，不
顾及安全风险。

从记者在互联网收集到的
信息来看，最近几年，网银盗用

的案例屡见不鲜，着实让不少热
爱网购的人士伤透了脑筋。记者
也注意到，黑客将网银账户里面
的钱多用于购买虚拟商品，这些
虚拟商品大多都是即时到账。而
从银行监管来看，银行接到客户
举报后，根据客户提供的盗用信
息， 很难冻结这些即时到账的
钱。

记者还从警方了解到，由于
这些黑客组织具有地域性和分
散性，在追查这类案件时，往往
具有很大阻碍，可能需要很长一
段时间才能破案。

最后， 记者在此提醒市民，

在网购时， 一定要提高安全意
识，不要进入一些未知且存在安
全隐患的购物网站，切不可被华
丽的商品蒙蔽了双眼，而掉入了
黑客设置的“陷阱”。

信阳日报社 宣

图为在“禁钓桥”上钓鱼的市民。 本报记者 孙浩然摄

垂钓修身养性 选点还需文明

连日来，我市天气凉爽，很多钓
鱼爱好者们不约而同地来到了河
两岸进行垂钓，在修身养性的同时，

还可以有所收获，非常惬意，但一些
钓友在钓点的选择上， 做法就有些
欠妥了。

昨日， 记者在河南岸的一处
并不是很宽的便民桥上见到， 明明
桥的两头都标注有“桥上禁止垂钓”

的标识，但一些钓友却视而不见，仍

然选择在桥上垂钓，并把渔具、凳子
摆放在桥面上， 把本来就不宽敞的
桥上几乎占用了三分之一， 甚至还
有一些钓友，翻过桥的护栏，坐在桥
墩上进行垂钓，很不安全。住在该桥
周边的市民告诉记者， 每到钓鱼的
天气，这里都会聚集起数十名钓友。

记者随机找到了一位正在桥上垂钓
的年轻人，问其是否看到了“桥上禁
止垂钓” 的标识时， 年轻人对记者
说：“大家不都在这里钓鱼吗， 你怎
么不去问别人？”

为何不让在桥上进行垂钓？记者
采访了河管理处的工作人员，该处
工作人员告诉记者，不允许在桥上钓
鱼的主要原因是该桥的宽度有限，如
果在桥上钓鱼的人多了，就会影响到
车辆在桥上的正常通行，再加上该桥
附近有一些电线，这对钓鱼者本身而
言也存在着安全隐患。他们已经多次
联合执法局对在桥上钓鱼的市民们
进行过劝说，不过每次都是等执法人
员一走，钓鱼的市民们又重新回到桥
上继续垂钓。

□

本报记者孙浩然

员工投诉工作超时查明情况消除误会
亚兴超市员工付女士反

映， 该超市导购员每天上班
超过

8

小时， 违反相关规定，

请求帮助解决。

接电后， 市长热线办公
室立即通知市人力资源与社
会保障局办理。经查，反映人
付女士属于亿美公司派驻信
阳亚兴电器万家灯火店的销
售代表， 亿美公司在国庆节
前后的促销活动中， 存在部
分超过

8

小时工作情况，目前
已逐一对延时工作员工依法
支付了加班工资。 付女士误

解公司对员工工作超时的安
排，现已消除误会。针对此情
况， 市人力资源与社会保障
局要求信阳亚兴集团在实施
劳动用工中， 无论是属于该
集团正式职工还是厂商代
表，均应依照国家《劳动法》

关于
8

小时工时制执行，不得
强迫劳动者加班。经回访，反
映人表示满意。

□

记者手记
“铁肩担道义，妙笔著文章。”新闻记

者承担着关注民生、 传递温暖、 抑恶扬
善、坚守正义、维护和谐、推动进步的社
会责任。当看到因为自己的报道，及时改
善了几百户居民的生活环境后， 记者的
心头是温暖的。我们不需要鲜花，也不需
要锦旗，只要能够得到百姓的认可，便觉
得付出再多也是值得的。 这封感谢信也
激励着我们，继续握好手中的笔，履行好
记者的职责，贴近实际，贴近生活，贴近
群众，采写出更多鲜活真实的新闻报道。


